
Lycée Polyvalent Joubert-Maillard 

Procès-Verbal du Conseil d’Administration du lundi 10 juin 2024 

 

Ouverture de la séance à 18h15 

Le quorum est atteint en début de séance avec 19 voix délibératives. 

Le secrétariat de séance sera assuré par Mme BEDEL au titre des représentants des parents d’élèves. 

Membres présents : 

- Membres de l’administration : Mme ALOFS, M VALAT, Mme KALBACH et Mme LOZACHMEUR. 

- Représentante des conseillers d’éducation : Mme GANDON 

- Représentants des personnels d’enseignement : M BURGAUD, Mme DUGARCEIN, M. MHAMDI, 

Mme BAILLEUX, Mme GABILLARD, Mme RETIERE et Mme NOTHOMMES. 

- Représentant de la commune d’Ancenis : M. VIEAU 

- Représentants des parents d’élèves : M. BEDEL, Mme DJERRADA, Mme PHAN-LAFONT, M 

BARBIERRI 

- Représentants des élèves : M. Alexis GALLAY 

- Représentants de la région : / 

- Représentants des personnels ATOSS : M. AUBERT 

 

1. Approbation de l’ordre du jour : 

L’ordre du jour est approuvé à l’unanimité. 

2. Approbation du PV du CA du 22 février 2024 

Le procès-verbal est adopté avec les 2 modifications demandées. 

3. Approbation du PV de CA du 11 avril 2024 

PV approuvé à l’unanimité. 

Affaires pédagogiques : 

4. Carte des formations 2025-2028 : 

a. Demande d’ouverture scolaire 2025 CAP RICS option chaudronnerie en 1 an en 

mixage 

b. Demande d’ouverture scolaire 2025 Bac pro pilote de ligne de production avec 

l’ouverture de 12 places en mixage 

c. Demande d’ouverture scolaire 2025 certificat de spécialisation vendeur-conseiller en 

alimentation en mixage 

d. Demande d’ouverture scolaire 2027 BTS maintenance des systèmes option A 

systèmes de production 



e. Demande d’ouverture hors convention de 3 places supplémentaires en MNTE / 

MELEC en mixage 

18h30 départ de M VIEAU. 

Dans le cadre du projet de réindustrialisation de la France, l’un des leviers mis en œuvre est 

l’évolution de la formation professionnelle. Des échanges sont entrepris avec les élus et les 

représentants des entreprises qui doivent soutenir collectivement cette évolution, des moyens 

financiers importants sont nécessaires. 

Une réunion s’est tenue le 31 mai réunissant les représentants du lycée, la mairie d’Ancenis, les 

représentants des entreprises, la COMPA, la chambre du commerce. Une autre réunion est prévue 

en juillet avec les représentants de la région. 

Toutes les demandes d’évolution de l’offre de formation du lycée Joubert découlent de ces 

concertations et d’un travail en amont pour adapter les formations au bassin d’emploi et ancrer les 

futurs diplômés sur la région d’Ancenis. 

NB : formation en mixage : formation scolaire, « mixée » avec des formations en alternance 

(apprentis). 

L’ouverture du CAP RICS option chaudronnerie en 1 an est motivée par : 

• Les besoins remontés par les entreprises sur le bassin d’emploi, 

• Maintenir les jeunes diplômés dans les métiers de la métallurgie, les employeurs étant 
réticents à embaucher des mineurs, 

• Leur donner une compétence complémentaire à leur formation en soudage, 

• Les entreprises demandeuses se sont engagées à accueillir des stagiaires, 

• Les plateaux techniques du lycée sont en capacité d’accueillir cette nouvelle formation avec 
des investissements limités. 

 
L’ouverture du Bac pro pilote de ligne de production est aussi motivé par les besoins des entreprises 
du bassin d’emploi et pour empêcher la fuite des élèves vers les bassins d’emploi dans lesquels ils 
partent se former. 

L’ouverture de la spécialisation vendeur-conseiller s’adressera principalement aux élèves issus du 
CAP EPC et sera une année axée sur l’insertion professionnelle. 

L’ouverture d’un BTS maintenance des systèmes option A systèmes de production est en cohérence 

avec les autres formations déjà proposées et a pour but principal de former les jeunes issus de la 

zone géographique et de leur permettre de s’établir dans la zone suite à l’obtention de leur diplôme, 

sur une qualification très demandée sur le territoire. 

Le représentant des élèves s’inquiète de l’organisation de ces nouvelles formations : y aura-t-il 

suffisamment de professeurs et de formateurs ? On constate actuellement les manques et les non 

remplacement des absences. L’autre inquiétude est l’intérêt des élèves pour ces nouvelles filières ? 

Mme Alofs répond que c’est un enjeu de recruter et de fidéliser formateurs et professeurs dont le 

lycée a pleinement conscience. Pour ce qui est de convaincre élèves et familles d’entrer dans ces 

formations, les portes ouvertes réalisées cette année pour la découverte des formation 

professionnelles en collaboration avec les entreprises du bassin en sont un axe.  

Cette année est exceptionnelle pour ce qui est du nombre de demandes dans les domaines de la 

formation professionnelle.  



L’ouverture de la formation technologique STI2D peut amener des candidats pour le nouveau BTS. 

L’autre sujet d’inquiétude est l’offre de stage pour les élèves de filières professionnelles. On a vu 

cette année qu’ils sont entrés en concurrence avec les élèves de seconde générale dont le stage 

d’observation est passé de 3 jours à 2 semaines. 

Un bureau des entreprises a été créé au sein du lycée, géré par M LELONG et qui permet déjà de 

dynamiser les relations avec les entreprises. Les entreprises rencontrant des difficultés de 

recrutement ont désormais une vision à plus long terme sur les questions de recrutement. On 

cherche désormais à former des jeunes du territoire sur le territoire dans le but de les fidéliser. 

Les professeurs se posent des questions sur les moyens donnés face à l’ouverture de ces nouvelles 

classes.  

Mme Alofs répond qu’il y a des ouvertures de poste de prévues et qu’elles ne seront pas pourvues 

par des heures supplémentaires ou des PACTE. 

Un professeur fait remonter la difficulté en termes d’organisation qu’engendre les formations en 

mixage. C’est parfois difficile à gérer. 

Les professeurs se questionnent aussi sur la gestion de l’espace sur les plateaux techniques. 

Mme Alofs répond que l’espace est suffisant et qu’il y aura certes une adaptation de l’organisation 

actuelle. 

Vote, 18 votants : 

a. Demande d’ouverture scolaire 2025 CAP RICS option chaudronnerie en 1 an en 

mixage : 18 pour. 

b. Demande d’ouverture scolaire 2025 Bac pro pilote de ligne de production avec 

l’ouverture de 12 places en mixage : 17 pour, 1 abstention. 

c. Demande d’ouverture scolaire 2025 certificat de spécialisation vendeur-conseiller en 

alimentation en mixage : 18 pour. 

d. Demande d’ouverture scolaire 2025 BTS maintenance des systèmes option A 

systèmes de production : 18 pour. 

e. Demande d’ouverture hors convention de 3 places supplémentaires en MNTE / 

MELEC en mixage : 17 pour, 1 abstention. 

 

5. Calendrier PFMP des BTS :  

16 semaines sur les 2 ans de formation. Plus de stage sur la première année pour l’intégration des 

élèves arrivant de cursus généraux avec peu d’expérience en entreprise. Et moins de stage en 

deuxième année pour favoriser la préparation aux examens. 18 pour 

Affaires financières : 

6. Vote des prix de vente du matériel parcs et jardin :  

Le matériel est mis en vente suite à la fermeture du CAP. 18 pour 

Contrats et conventions : 

7. Convention d’équipements Région PAREO 2024 et régularisation conventions antérieures :  



Prolongation à 2025 de la convention actuelle qui arrivait à échéance pour l’équipement de MSPC. 18 

pour 

Questions diverses :  

Pas de questions. 

 

 

 

 


